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NON, L’HERBE N’EST PAS PLUS  
VERTE AILLEURS !
C’est un mal bien français. On critique toujours ce que l’on 
a, en regardant avec envie ce qui se fait ailleurs. Mais est-ce 
réellement mieux chez nos voisins ?

La réponse est non ! 

Si questionner la pertinence et le déploiement d’un service 
est nécessaire d’un point de vue démocratique mais aussi 
dans une logique de démarche qualité, la remise en cause 
systématique ne doit pas devenir un sport local.

Les compétences mises en œuvre par notre Codecom ne 
répondent qu’à une seule et même ambition : répondre aux 
besoins du quotidien des habitants de notre territoire. C’est 
l’ADN de tous les projets portés par l’intercommunalité.

Aujourd’hui, j’entends souvent cette petite musique d’une 
Codecom qui serait devenue trop grosse et déconnectée… 
L’élu de terrain et le maire d’une petite commune que je suis 
ne peux que s’inscrire en faux devant de telles allégations… 
Mais plutôt que de me mettre en colère et de me crisper 
en entendant ce que je considère être un mauvais procès 
d’intention, j’ai décidé, aux côtés des élus du Bureau 
communautaire, de prendre mon bâton de pèlerin et d’aller 
à la rencontre de chaque conseil municipal pour entendre, 
comprendre et réexpliquer tous les bénéfices acquis grâce 
à ce magnifique outil qu’est la Codecom des Portes de 
Meuse. Ensemble nous réussissons à maintenir un vrai niveau 
de qualité de services publics en proximité de chacun 
d’entre vous. 

UNE QUALITÉ DE SERVICES EN PROXIMITÉ EXCEPTIONNELLE

Et s’il vous faut vous en convaincre, nous prenons le parti 
dès à présent de faire plus de pédagogie pour l’expliquer 
et le démontrer. C’est le sens même de la nouvelle rubrique 
à découvrir dans ce nouveau numéro d’Horizon. Vous y 
découvrirez un éclairage sur le fonctionnement de nos 
crèches et notamment le coût supporté (et assumé !) par 
notre Codecom. Le message est clair : sans l’engagement 
des élus communautaires et de notre Collectivité, vous 
n’auriez pas le même niveau de service près de chez vous. 

J’en profite pour rendre hommage aux savoir-faire et au 
professionnalisme de nos équipes qui sont les garants de nos 
actions sur le terrain. Sans ces hommes et ces femmes, les 
décisions prises par l’ensemble des élus communautaires 
n’auraient pas de réalité. 

Je vous donne rendez-vous les 25 et 26 mai prochains pour 
l’événement MAI DU SON aux côtés des élèves de notre 
École Intercommunale de Musique à Montiers-sur-Saulx ! Au 
plaisir de vous y voir !

Michel LOISY
Président de la Communauté de Communes 

des Portes de Meuse

Retrouvez toutes les infos 
et notre actualité sur 
www.portesdemeuse.fr

www.facebook.com/PortesDeMeuse/
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COUP DE CŒUR 

JULIE BOGAERT PORTERA LA FLAMME OLYMPIQUE : 
LA RECONNAISSANCE D’UN TRAVAIL D’ÉQUIPE SUR LE 
TERRITOIRE DEPUIS PLUS DE 20 ANS

Son histoire avec le cheval a com-
mencé à Jeand’Heurs puisque c’est 
ici qu’elle a appris à monter. Originaire 
d’une famille agricole de L’Isle-en-Ri-
gault, elle a passé la première partie 
de sa vie professionnelle hors de Meuse 
pendant 10 ans, avant de revenir avec 
l’envie de développer quelque chose 
sur le territoire. C’est alors qu’elle dé-
cide de reprendre la Direction des 
écuries de Jeand’Heurs. « Quand j’ai 
repris le centre, je n’étais pas encore 
diplômée pour enseigner. J’ai passé 
le diplôme parallèlement au fait de 
m’occuper du centre équestre. Je 
pensais mener cette activité pendant 
3 ou 4 ans mais je me plais énormé-
ment ici, et j’ai encore plein d’idées et 
d’axes d’orientation à développer ! » 
révèle-t-elle.

Dès le départ, Julie a eu à cœur de 
développer la filière équestre sur le ter-
ritoire mais aussi de valoriser le site des 
écuries (classé monument historique) 
en le rendant accessible à tous : « de-
puis 20 ans, j’œuvre à rendre ce site si 
joli, accessible au plus grand nombre. 
C’était mon idée de départ quand j’ai 
repris les écuries. Et aujourd’hui, nous 
avons 260 adhérents, des familles qui 

nous font confiance. On accueille des 
personnes en situation de handicap, 
une cinquantaine par semaine en 
médiation animale ou en équitation 
adaptée, des écoles et des centres de 
loisirs aussi ». 

« JE SUIS FIÈRE DE PARTICIPER À  
CET ÉVÈNEMENT, DE REPRÉSENTER  

LA FILIÈRE ÉQUESTRE ET CE TERRITOIRE »

Les écuries participent aussi au rayon-
nement du territoire par l’organisation 
d’évènements d’envergure régio-
nale, notamment des concours de 
saut d’obstacles : « nous avons deux 
grandes carrières qui permettent d’or-
ganiser de beaux évènements et qui 
drainent beaucoup de public. Ce sont 
de vraies fêtes hippiques, avec aussi 
pour les enfants des balades à poney, 
des jeux, des coloriages géants… ». 
Énergie du collectif donc, énergie du 
sport, énergie du territoire : trois cri-
tères, chers à l’esprit olympique, que 
les écuries de Jeand’Heurs incarnent 
et qui ont valu à Julie d’être nom-
mée porteuse de Flamme. « C’est 
une chance inouïe, j’étais tellement 
contente quand j’ai appris que j’avais 
été sélectionnée. Je suis fière de parti-

Directrice des écuries de Jeand’Heurs depuis plus de 20 ans, Julie BOGAERT a été 
nommée porteuse de la Flamme Olympique pour les Portes de Meuse. 

ciper à cet évènement, de représenter 
la filière équestre et ce territoire. C’est 
aussi grâce à toutes les personnes qui 
m’entourent aux écuries : mes colla-
borateurs, l’équipe de bénévoles, tous 
nos partenaires et sponsors, fournis-
seurs et mécènes. C’est grâce à toutes 
ces personnes que nous pouvons aller 
chercher l’excellence ! Je remercie 
grandement la Communauté de com-
munes des Portes de Meuse pour cette 
reconnaissance » apprécie Julie. 

Concours de saut d’obstacles poney  
aux écuries de Jeand’Heurs.
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COMMENT EST FINANCÉ LE FONCTIONNEMENT 
DE NOS CRÈCHES ?
Total des recettes perçues  
par la Codecom : : 640 945,35 €

Participation des familles :  
161 302 €

Bonus Territoire (CAF) :  
164 176,89 €

CAF : 
299 351,75 €

Bonus Handicap (CAF) :  
1 285,71 €MSA : 

14 829 €

LE RESTE À CHARGE FINANCÉ 
PAR LA CODECOM
Total des charges* : 915 656 €

Coût des crèches financé par  
la Communauté de communes : 

274 710,65 €

Total des recettes 
perçues par la 
Codecom :  
640 945,35 €

ANCERVILLE 
(12 places) :   

3,5 Auxiliaires de 
puériculture (AP)

BRILLON-EN-BARROIS 
(15 places) : 

4 Auxiliaires de  
puériculture (AP) 

+ 1 CAP Petite enfance 
+ Éducatrice de jeunes 

enfants (mi-temps)

COUSANCES-LES-FORGES  
(12 places) : 
2 Auxiliaires de puériculture (AP) 
+ 1,5 CAP petite enfance 

Ces 3 crèches sont dirigées par  
une directrice infirmière puéricultrice 
de formation et une adjointe (mi-temps) 
éducatrice de jeunes enfants.

VOTRE CODECOM

La participation des familles ne représente 
que 18 % du coût de fonctionnement  
des crèches intercommunales.

C’est le coût (horaire moyen)  
des charges pour la garde 
d’un enfant dans une crèche 
intercommunale

11,40€

*Personnel, matériel, bâtiment, repas, 
intervenant extérieur, etc.
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MÉNIL-SUR-SAULX (12 places) : 
2 Auxiliaires de puériculture 

+ 1 CAP petite enfance (mi-temps)
+ 1 CAP petite enfance 

DEMANGE-BAUDIGNECOURT (10 places) : 
1 Auxiliaire de puériculture 
+ 1 Aide-soignante 
+ 1,5 CAP petite enfance

Ces 2 crèches sont dirigées par  
une directrice infirmière de  

formation et une adjointe  
éducatrice de jeunes enfants.

ELLES VEILLENT SUR NOS ENFANTS
Les agents de la Communauté de communes œuvrent au quotidien auprès des enfants 
du territoire, veillant à leur bien-être et à leur évolution. Portrait de deux agents inter-
communaux, qui nous ouvrent les portes de leur quotidien en crèche, au profit de la 
petite enfance.

« Les enfants nous donnent beaucoup 
d’amour et ils sont 100% sincères et 
vrais »
Audrey LAROSE est auxiliaire de puériculture 
dans la crèche intercommunale « Ô Comme 3 
Pommes » de Brillon-en-Barrois. Elle travaille de-
puis 10 ans au sein de la Codecom et a égale-
ment effectué des remplacements sur d’autres 
crèches du territoire. « Au quotidien, mon rôle est 
de m’assurer du bien-être des enfants, de m’oc-
cuper des activités, des désinfections, des repas 
et des commandes. C’est un poste complet, il 
faut être multitâches ! » explique-t-elle.

Ses journées commencent souvent par l’accueil 
des enfants, puis la mise en place des activités : 
les enfants développent leur motricité grâce à 
des parcours, la pâte à modeler, la peinture ou 
en jouant à l’extérieur. La motricité fine s’exerce 
de différentes manières, au travers de la réalisa-
tion de puzzles ou de l’utilisation de « boue ma-
gique ». Les plus grands sont incités à développer 
leur autonomie, afin de les préparer à l’école : 
« on favorise alors les activités qui développent 
la concentration, comme le dessin ou les gom-
mettes » précise Audrey. 

« C’est un métier très riche ! J’aime beaucoup ce 
contact avec le jeune enfant, le soutien à la parenta-
lité, tout le relationnel et le travail d’équipe »
Auparavant auxiliaire de puériculture pendant 9 ans au sein de la 
Codecom des Portes de Meuse, Charlène VEIDMANN a pu évoluer 
dans la structure en passant une Validation des Acquis de l’Expé-
rience (VAE) qui lui permet d’exercer aujourd’hui en tant qu’édu-
catrice de jeunes enfants et directrice adjointe des structures « Ô 
Comme 3 Pommes » de la Codecom des Portes de Meuse implan-
tées à Ancerville, Brillon-en-Barrois et Cousances-les-Forges.

Elle organise sa présence avec un roulement sur les trois struc-
tures chaque semaine afin d’avoir une vision et un suivi régulier de 
chaque site, en collaboration étroite avec la directrice, Anne-So-
phie GROLL. « Mon rôle au quotidien est d’être attentive au déve-
loppement de l’enfant : élaboration et animation avec l’équipe 
d’activités d’éveil ou ludiques adaptées à l’âge des enfants, sor-
ties extérieures (fermes pédagogiques, visite de la caserne des 
pompiers, lien avec les écoles maternelles, etc.). Il y a aussi toute 
la partie en lien avec les parents : le recueil et la transmission d’in-
formations, et le soutien à la parentalité. Nous sommes là aussi 
pour répondre aux questions des parents et les conseiller s’ils le 
souhaitent, dans le quotidien ou pour des situations particulières 
comme le handicap » détaille-t-elle.

À noter que Charlène exerce à mi-temps en tant que EJE sur la 
structure de Brillon-en-Barrois, et à mi-temps sur les deux autres 
sites. Au quotidien, Charlène réalise un temps de prise en charge 
auprès du groupe d’enfants et un temps de gestion administra-
tive. Elle accompagne aussi les stagiaires et apprentis des diffé-
rentes structures. 

Audrey LAROSE  
Auxiliaire  
de puériculture  
à Brillon-en-Barrois

Charlène VEIDMANN  
Éducatrice de jeunes 
enfants (multi-sites)

VOTRE CODECOM
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INTRAMUROS

Bonjour, l’idée serait de faire de vrais travaux dans l’Ornel à Sommelonne.
Des travaux sont prévus dans le cadre du PAPI (Programme d’Action de 
Prévention des Inondations) de la Communauté d’Agglomération du Grand 
Saint-Dizier Der et Vallées, notamment des travaux de reméandrage. Cette 
action est menée par le Syndicat Mixte du Bassin de la Marne et de ses 
Affluents (SMBMA), auquel nous adhérons pour le bassin versant situé sur 
la Marne. A ce jour, nous ne sommes pas en mesure d’annoncer une date 
pour la réalisation de ces travaux, complexes d’un point de vue technique, 
financier et réglementaire, c’est un travail de longue haleine. 

BOÎTE À IDÉES

DEVENEZ CONTRIBUTEUR :  
ASSOCIATIONS & ENTREPRISES
Pour renseigner vos événements dans l’agenda d’IntraMuros.
Pour publier vos actualités dans le journal de l’application.
C’est simple et gratuit, pour toucher plusieurs milliers d’utilisateurs.

TÉLÉCHARGEZ L’APPLI-
CATION INTRAMUROS EN 
SCANNANT CE QR CODE :

Pour accéder à l’actualité de 
votre mairie et de la Code-
com. Les événements du ter-
ritoires, alertes, informations 
pratiques, etc.

RAPPEL : la rubrique «  Si-
gnaler  » de l’application ne 
doit pas être utilisée pour 
«  signaler  » vos événements 
ou actualités.
Cette rubrique, disponible 
pour certaines mairies, est 
strictement réservée au si-
gnalement d’incivilités, 
d’équipement communal dé-
faillant, de problèmes s’ins-
crivant dans les compétences 
de votre mairie, etc.
Quelques exemples de si-
gnalements pertinents : un 
lampadaire qui ne fonctionne 
plus, un obstacle sur la chaus-
sée, un problème à l’aire de 
jeux ou sur un autre équipe-
ment communal, etc.

Demandez la création de votre « compte contributeur » à votre Mairie de ratta-
chement en fournissant simplement votre adresse mail.

Votre Mairie créera la fiche de votre établissement et votre « compte contribu-
teur » : votre mail deviendra votre identifiant de connexion et un mot de passe 
provisoire vous sera attribué.

Connectez-vous à l’interface d’administration d’IntraMuros en utilisant ce lien : 
https://www.appli-intramuros.com/login/?next=/ 
Lors de votre première connexion, vous serez automatiquement invité à rempla-
cer le mot de passe provisoire par votre mot de passe définitif.

Dans le menu de gauche, vous pouvez accéder à l’agenda et/ou au journal 
pour publier vos événements et actualités.

La notice détaillée et illustrée d’utilisation d’IntraMuros, pour l’agenda  
et le journal notamment, est disponible en téléchargement sur notre site web :  
https://www.portesdemeuse.fr/documents-telechargeables/ 
Des «vidéos de formation» sont également disponibles dans le menu de gauche 
de l’interface d’administration pour vous guider dans l’utilisation de l’application.

Si votre Mairie active la modération de vos contenus, vos publications devront 
être validées par votre Mairie avant d’apparaitre dans l’application et sur notre 
site web pour les événements.

Les événements que vous renseignez dans l’agenda d’IntraMuros apparaissent 
automatiquement dans l’agenda de notre site web.

1

2

3

4

5

6

7

EN QUELQUES CHIFFRES, DU 1ER JANVIER AU 31 DÉCEMBRE 2023, INTRAMUROS C’EST :

22 304 VUES DES ÉVÉNEMENTS PUBLIÉS DANS L’AGENDA

72 648 VUES DES ARTICLES PUBLIÉS DANS LE JOURNAL

2 460 CONNEXIONS JOURNALIÈRES EN MOYENNE SUR LE TERRITOIRE

3 400 ABONNEMENTS (PERSONNES UNIQUES) SUR LE TERRITOIRE

Pour plus d’informations sur l’application, contactez votre Mairie de rattachement. Ou les services de la Commu-
nauté de Communes des Portes de Meuse : Romain GIROUX / 03 29 75 97 40 / r.giroux@portesdemeuse.fr
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VOIRIE

PROGRAMME DES TRAVAUX  
DE VOIRIE 2024
La Communauté de Communes des Portes de Meuse a en charge l’entretien des routes 
d’intérêt communautaire. Un important programme de travaux a été voté par les élus 
intercommunaux. Voici le détail des communes et des rues concernées.

ANCERVILLE
Route de Sommelonne
Rue de Saint-Dizier
Rue de Valtiermont
Rue Jean Bourgeois
Rue des Vignes
Route de Gué
Rue de Chamouilley

AULNOIS-EN-PERTHOIS
Voie de Jovilliers 
Rue du Jardin Bouchot
Rue de la Nouette

BADONVILLIERS-GERAUVILLIERS 
Rue Basse
Grande Rue
Rue Haute
Allée du cimetière
Chemin rural de la Sarsinière (Gérau-
villiers/Rosières)
Chemin de Saint-Dizier

BERTHELEVILLE 
Entrée de commune

BIENCOURT-SUR-ORGE 
Rue du Four

BRILLON-EN-BARROIS 
Chemin du Tunois
Rue Marcel Rondeau
Impasse Grande Rue
Chemin de Jean d’Heurs
Ruelle de Metz aux Champs
Chemin de la Mare Régnier
Rue d’Hattauval
Chemin de Longeville

CHASSEY-BEAUPRÉ
Rue de l’Église
Grande Rue
COUVERTPUIS
Rue Poirière
Rue de Ménil

DAINVILLE 
Rue du Breuil

DAMMARIE-SUR-SAULX 
Chemin du Chanois

DELOUZE 
Chemin accès au Point d’Apport Vo-
lontaire (PAV)
DEMANGE-BAUDIGNÉCOURT 
Vaux des Fossés
Quai Saint Martin

ÉCUREY
Rue de l’Abbaye

GONDRECOURT-LE-CHATEAU
Rue de Dainville
Rue de la Vaux Domaine Gérard
Rue des Juifs
Ruelle de Dainville
Rue des Poiriers
Rue du Panorama

HAIRONVILLE
Chemin des Grèves
Rue de Longeville
Chemin du Coeil
Rue de Vaux Gérard

HORVILLE-EN-ORNOIS
Grande Rue

HOUDELAINCOURT 
Chemin du Puits la Dame
Rue de l’Église

JUVIGNY-EN-PERTHOIS 
Place de la Mairie
Chemin de Bayard

LES ROISES
Rue Haute

L’ISLE-EN-RIGAULT 
Chemin de Jean d’Heurs
Cour du Château
Rue du Général de Gaulle
Salle des Fêtes
Rue du Tacot

MAULAN 
Rue de l’Orme
Chemin de Ménil-sur-Saulx

MENIL-SUR-SAULX 
Chemin dit du Dessous

MONTIERS-SUR-SAULX
Chemin du cimetière
Chemin de la Forge

MONTPLONNE 
Ferme du Chêne
Rue du Four
MORLEY
Chemin du moulin

NANT-LE-PETIT 
Grande Rue

ROSIÈRES-EN-BLOIS 
Impasse du Tannelet
Chemin de Vouthon Bas

RUPT-AUX-NONAINS 
Déchetterie de la Houpette

SAUDRUPT 
Chemin de l’Isle
Rue du Bas de la Côte
Grande-Rue

SAVONNIERES-EN-PERTHOIS 
Rue du Pâquis
Rue de Cochin
Rue de la Fontaine
Rue Boutruhand

SOMMELONNE
Rue de l’Église
Rue de la Presle
Chemin de Cousances

STAINVILLE 
Rue de l’Église
Rue de la Chalaide
Rue de la Petite Chalaide
Haute-Rue

TOURAILLES-SOUS-BOIS
Chemin de Trémont

TREVERAY 
Rue des Ponts
Rue de l’Ormançon

VILLERS-LE-SEC 
Rue Bozeau

VILLE-SUR-SAULX
Voie des Marres
Chemin de Bar
Route de l’Isle
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SPORT

NE MANQUEZ PAS 
LE PASSAGE  
DE LA FLAMME 
OLYMPIQUE !
Le 29 juin prochain, la flamme olympique 
passera par Gondrecourt-le-Château ! 
L’occasion d’en faire un évènement sportif et 
festif pour tous les publics sur l’ensemble de 
la journée.

LE PROGRAMME
MATIN :

>> 8h : Heure d’arrivée (à privilégier) des spectateurs sur le 
parcours.

>> 8h30 : Allumage de la Flamme Olympique et début du 
relais (Rue Saint Blaise) sous l’impulsion de l’EIM des Portes 
de Meuse.

>> 8h50 : Arrivée de la Flamme Olympique (Place de la 
Carpière) accueillie par l’EIM des Portes de Meuse.

>> 9h : Inauguration du Village Olympique et Sportif.

>> 9h/13h : Village Olympique et Sportif avec initiations 
et démonstrations (Badminton, Danse, Equitation, Escrime, 

Football, Handball, Karaté, Loisirs et animations, Modé-
lisme, Médiathèque, Micro-Folie, Pompiers, Tennis, Tir à 
l’arc, Vélo).

>> 9h20 : Présentation des porteurs de la Flamme Olym-
pique.

>> 9h50 : Démonstration de danse.

>> 10h/11h30 : Concert de l’EIM des Portes de Meuse.

>> 10h30 : Démonstration d’escrime fauteuil (avec un 
membre de l’Équipe de France).

>> 11h30 : Spectacle musical pour les petits et les grands 
sportifs dès 3 ans / Coche Sportif (salle de la Médiathèque).

APRÈS-MIDI : Toutes les animations ont lieu au Complexe Sportif et à la salle Polyvalente de 
Gondrecourt-le-Château (Chemin de Vaurine) :

>> AS Tréveray et ASC Montiers (Foot) : 
Tournois de foot pour les jeunes de U7 à 
U13 et match de foot féminin de 13h30 à 
16h00.

>> G.O.G (Foot) : Tournoi de sixte séniors 
(ouvert à tous) :

• 16h : Inscriptions (25€/équipe) ; 

• 16h30 : Début du tournoi ; 

• 16 équipes max sur réservation au  
07 89 31 93 34.

>> Familles Rurales Gondrecourt : Initia-
tions badminton de 14h à 17h.

>> Handball Joinville : Initiations et dé-
monstrations de 14h à 17h.

>> Karaté Club Tronville/Dammarie : Ini-
tiations de 14h à 17h. Démonstrations à 
14h, 15h et 16h.

>> Modélisme Gondrecourt : Atelier ou-
vert pour présentation de l’activité et des 
modèles de 14h à 17h.

>> Sapeurs-Pompiers Gondrecourt : Ini-
tiations aux gestes de premiers secours, 
port de l’Appareil Respiratoire Isolant 
(ARI), présentation des pompiers et du 
matériel.
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SPORT

ILS SONT LE VISAGE DES JO
Le relais de la Flamme Olympique est avant tout une histoire d’hommes et de 
femmes, impliqués dans la vie de leur territoire pour et par le sport. Ils ne portent pas 
uniquement la Flamme mais aussi, symboliquement, les valeurs du sport et du collec-
tif. Portrait de trois porteurs de Flamme investis sur notre territoire et aux alentours.

Thierry HUSSON : développer 
l’inclusion dans le sport
Thierry HUSSON est Président du club 
d’escrime de Bar-le-Duc depuis 2021, 
après y avoir été Trésorier quelques an-
nées auparavant et tireur depuis 1990. 
Engagé dans le mouvement sportif de 
longue date, Thierry souhaite déve-
lopper davantage l’inclusion dans le 
sport avec la création d’une section 
de para-escrime et d’escrime-handi 
au club d’escrime de Bar-le-Duc.

À plus long terme, il souhaite éga-
lement mettre en place le projet Ri-
poste, qui vise à redonner confiance 
aux femmes ayant subi des violences, 
par la pratique d’une activité sportive.

Par ailleurs Directeur Genéral des Ser-
vices à la Codecom des Portes de 
Meuse depuis 2020, il a à cœur de 
faire entrer le sport dans le quotidien 
de ses équipes, en l’utilisant comme 
outil de cohésion, et d’en faire la pro-
motion auprès des crèches et des 
écoles.

Léa ANGOT : la passion de 
l’équitation
Léa ANGOT a été sélectionnée pour 
être porteuse de flamme en Haute-
Marne. 

Passionnée d’équitation depuis l’âge 
de 3 ans, elle pratique aussi le bad-
minton depuis 2023 et fait plusieurs 
footings par semaine. Le sport est d’ail-
leurs une passion familiale puisque 
son mari pratique la course à pied, 
le cyclisme et la natation, et son fils le 
handball, le basket et la natation. 

« J’ai même initié mon petit garçon 
à l’équitation à l’âge de 8 mois ! » 
confesse-t-elle. Elle a souhaité candi-
dater pour apporter sa contribution 
à cet évènement national. « Le fait 
que la Flamme passe chez nous est un 
évènement rare, je ne voulais pas le 
laisser passer ! C’est une occasion ex-
traordinaire de mettre en avant notre 
territoire ». C’est dit !

>> RETROUVEZ LE PORTRAIT DE JULIE BOGAERT, ELLE AUSSI PORTEUSE DE 
LA FLAMME OLYMPIQUE, DANS NOTRE RUBRIQUE « COUP DE CŒUR ».

« Nous avons souhaité 
profiter du passage de 
la Flamme Olympique à 
Gondrecourt-le-Château 
pour en faire une journée 
sportive et olympique pour 
notre territoire. Les habitants 
pourront ainsi venir voir la 
Flamme le matin et profiter, 
sur l’ensemble de la journée, 
des animations, des spectacles 
et démonstrations et s’initier 
s’ils le souhaitent à différentes 
pratiques. Cette journée est 
portée le matin par la Codecom 
et l’après-midi par la mairie 
de Gondrecourt, et elle a 
surtout été coconstruite avec 
les associations sportives du 
territoire, que la Codecom a 
réunies à plusieurs reprises 
afin de savoir ce que nous 
souhaitions faire de cet 
évènement, collectivement. 
Cette notion de collectif, 
chère à l’esprit du sport, nous 
souhaitons l’appliquer le plus 
possible à notre territoire en 
incluant les habitants dans 
l’organisation d’évènements 
tels que celui-ci. »
Sébastien LEGRAND, Vice-Pré-
sident en charge du Sport et  
de la Vie associative et culturelle

>> Tennis Club du Val d’Ornois : Plusieurs 
tournois ouverts à tous 

• Court n°1 pour les licenciés ; 

• Court n°2 pour les non licenciés (grand 
public) ; 

Inscriptions à 13h30 et début à 14h

>> Ping Pong Abainville : 

• Initiations de 14h à 17h ; 

• Tournoi ouvert à tous avec inscriptions à 
14h (1€/pers) ; 

• Début du tournoi à 14h30.
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DES NOUVELLES ENTREPRISES  
À LA HOUPETTE !

CONTACT : 
07 66 53 03 75 / contact@preventest.com  
preventest.catalogueformpro.com

La pépinière d’entreprises intercommunale de La Houpette a ouvert ses portes 
et accueille ses deux premières entreprises locataires. 

PREVENT’EST, POUR DES CSE À LA PAGE
Prevent’est est un organisme de formation spécialisé dans la forma-
tion des CSE d’entreprise (Comité Social et Economique). Cette en-
treprise toute jeune (2020), qui exerçait initialement sur le Grand Est 
uniquement, rayonne désormais à l’échelle nationale avec une qua-
rantaine d’intervenants sur toute la France !

Caroline et Jean-Charles FRINGANT, à la tête de l’entreprise, ont choisi 
la pépinière de La Houpette pour installer leurs bureaux. « Nous avions 
besoin de suffisamment de place pour pouvoir embaucher du per-
sonnel supplémentaire, ce qui est le cas ici ! Nous bénéficions de 4 bu-
reaux flambants neufs, les locaux sont bien adaptés au handicap car 
de plain-pied ; la pépinière est idéale au niveau du stationnement et 
nous laisse la possibilité de développer notre activité avec pourquoi 
pas l’organisation de formations dans la grande salle ! » soulignent les 
dirigeants. 

Prevent’est propose 3 formations : « économique », « santé sécurité 
et conditions de travail » et « référent harcèlement et agissements 
sexistes ». Des formations seront prochainement proposées sur le site. 
L’entreprise est certifiée Qualiopi et agréée par l’Inspection du Travail.

CONTACT : 
evasiongles.kalendes.com 
07 86 77 06 92

LA BEAUTÉ JUSQU’AU BOUT  
DES ONGLES AVEC EVASIONGLES

Sandra THOMAS a fait plusieurs for-
mations spécialisées dans l’onglerie 
avant de lancer son activité : « je 
propose différentes prestations de 
manucure pour m’adapter à tous les 
besoins : ongles naturels, semi-per-
manent, décorations, extensions, 
et aussi ce qu’on appelle le « press 
on nails », c’est-à-dire la pose de 
faux ongles réutilisables, pratiques 
notamment pour les personnes qui 
doivent pouvoir les enlever facile-
ment ». 

Sandra a rejoint la pépinière de 
La Houpette dès le lancement de 
son activité, en avril. « Plusieurs per-
sonnes m’en avaient parlé, j’ai donc 
visité, j’ai trouvé les locaux sympas 
et l’une des pièces convenait bien à 
mon activité ! » témoigne cette pro-
fessionnelle de l’esthétique. La Pro-
thésiste Ongulaire proposera égale-
ment, par la suite, des prestations de 
pédicures.

INITIATIVE MEUSE :  
UN APPUI À LA CRÉATION  
OU REPRISE D’ENTREPRISE

Initiative Meuse est une association 
qui aide à la création et à la reprise 
d’entreprise. Chaque année, une 
soixantaine de prêts d’honneur est ac-
cordée et un accompagnement au dé-
marrage de leur activité est proposé à 
tous les bénéficiaires, soit par un suivi 
régulier, soit par un parrainage avec 
l’un des bénévoles de l’association.
Le prêt moyen est de 10 000 € à taux 
zéro. Il intervient toujours en com-
plément d’un prêt bancaire, sur la 
création, reprise ou développement 
à moins de 7 ans de toute entreprise 
(sauf quelques activités règlemen-
tées). Le prêt peut être accordé 
pour avoir un fonds de roulement au 
démarrage, faciliter une embauche, 
l’achat d’un véhicule, etc. La Code-
com a renouvelé son adhésion à cette 
association afin de pouvoir maintenir 
cette aide supplémentaire à destina-
tion des entreprises.
Pour tout renseignement, contactez 
Noémie CHOPPIN : 06 42 46 61 42.
Initiative Meuse, 18 avenue Gambetta 
à Bar-le-Duc.
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FORMATION CHORUS PRO : BILAN
Pour pouvoir travailler avec des acheteurs publics, le pas-
sage par la plateforme de facturation en ligne Chorus Pro 
est une obligation règlementaire. Pas toujours simple pour 
certaines entreprises, qui ne maîtrisent pas forcément cet 
outil. Certaines évoquaient même des abandons de fac-
ture faute de parvenir à les déposer sur Chorus.

La Codecom a donc souhaité accompagner les entre-
prises demandeuses avec une formation à l’utilisation de 
cet l’outil, avec une intervention de la Chambre de Com-

merce et d’Industrie (CCI) Meuse Haute-Marne, de la 
Chambre des Métiers et de l’Artisanat (CMA) Meuse et de 
la CMA Grand Est.

La participation des services comptabilité des Portes de 
Meuse a permis d’avoir une vision pour tous types d’utilisa-
teurs (fournisseurs et clients).

Une quinzaine de personnes a participé à cette formation.

L’EMPLOI AU RDV
Un nouveau forum emploi - insertion - mobilité a récem-
ment été organisé à Gondrecourt-le-Château. Près de 80 
personnes ont pu rencontrer de nombreux professionnels 
de la formation mais aussi des entreprises et des structures 
qui recrutent. Parmi elles, citons :

• Les Jardins d’Écurey

• Le Centre de Formation et de Promotion des Maisons  
 Familiales Rurales de la Région Grand Est

• La société CHEVAL SAS

• L’EHPAD Saint-Charles 

• MS Éco Énergies

• Le GE Interpro

• Le Pôle Formation de l’UIMM Lorraine

• Polyval JAPIOT 

• La Mission Locale du Sud Meusien

• L’ALAJI (organisme de formation)

• L’ADMR (Aide à Domicile en Milieu Rural)

• Le GRETA (groupements d’établissements)

• La Maison de l’Emploi de la Meuse

• France Travail

Formation Chorus Pro dans les locaux de 
la Communauté de communes, à Écurey 
en mars 2024.

Si vous n’avez pas pu participer au forum,  
transmettez votre CV à nos services pour le relayer 
auprès des entreprises qui recrutent sur le territoire : 
Claire JUBERT >> c.jubert@portesdemeuse.fr
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POINTS D’APPORT  
VOLONTAIRE (PAV) : 
BILAN INTERMEDIAIRE
Depuis le 1er mars dernier, les premiers Points 
d’Apport Volontaire (PAV) sont opérationnels 
pour les usagers de la première phase de 
déploiement.

Après deux mois d’utilisation, voici les 
retours d’expérience sur ce nouveau 
mode de collecte :

>> Un geste de tri bien effectué : mal-
gré certaines erreurs persistantes, la 
qualité du tri observé dans les conte-
neurs est plutôt bonne, merci pour 
votre respect global des consignes de 
tri. 

>> Une fréquentation en hausse tout 
au long du mois : le remplissage des 
colonnes et l’implication des usagers 
grandissent avec le temps. On re-
marque de plus en plus de flux dans 
les conteneurs, une tendance qui va 
dans le bon sens.

>> Un taux de remplissage en cohé-
rence avec les estimations : le taux de 
remplissage est cohérent avec les es-
timations, mis à part quelques sites qui 
accueilleront une benne supplémen-
taire afin de pouvoir mieux répondre 
à la quantité de déchets apportés 
(conteneur jaune principalement).

Les retours des usagers et communes 
est plutôt positif même si certains ajus-
tements (cités ci-dessus) sont à appor-
ter. Collectivement, gardons le bon 
geste de tri !

Ce nouveau mode de collecte sera 
effectif au 1er juillet 2024 pour les com-
munes de la phase n° 2 qui n’ont pas 
encore bénéficié de cette évolution. 
Il permettra alors de couvrir la totalité 
du territoire intercommunal. La suite 
des actions de modification de la col-
lecte des déchets ménagers pourra 
alors débuter.

Conformément au nouveau règle-
ment de collecte, ce changement 
se couplera avec un passage du ca-
mion pour le sac noir en porte à porte 
toutes les deux semaines au lieu d’une 
fois par semaine actuellement. La 
quantité de déchets ménagers non 
recyclables ne nécessite en effet plus 
de passage hebdomadaire, cela per-
mettra également de mieux maîtriser 
les coûts de collecte.

DES COMPOSTEURS INDIVIDUELS À UN PRIX ATTRACTIF  
POUR LES HABITANTS DES PORTES DE MEUSE !
À ce jour les biodéchets (déchets verts 
et déchets alimentaires) représentent 
environ 30% des déchets produits par 
les ménages. Cela représente un coût 
important de collecte et de traite-
ment des déchets ménagers, mais 
également une perte de matière or-
ganique qui pourrait permettre de fer-
tiliser les sols.

Dans le but de répondre aux obliga-
tions nationales sur le tri à la source 
des biodéchets des ménages, ain-
si que dans une optique de maîtrise 
des coûts, des composteurs en bois 
sont donc proposés aux habitants des 
Portes de Meuse à des tarifs avanta-
geux. 

En lien étroit avec le SDED 52, la Com-
munauté de Communes des Portes 

de Meuse a fait le choix de la valori-
sation organique de vos biodéchets. 
Elle permet, grâce au compostage 
de vos déchets verts apportés en dé-
chetterie, et de vos déchets alimen-
taires compostés à domicile, de faire 
retourner au sol ou de transformer des 
matières organiques brutes en une 
matière valorisable adaptée aux be-
soins agronomiques des sols. 

Si un grand nombre d’entre vous pra-
tique déjà le compostage à domicile, 
il est cependant nécessaire de pou-
voir généraliser cette bonne pratique. 
C’est pourquoi vous pourrez vous pro-
curer auprès de la Communauté de 
Communes des Portes de Meuse, des 
composteurs de 400 ou 600L pour le 
prix de 30€ ou 40€. Ces composteurs 
sont fabriqués en France, à partir de 

matériaux naturels et recyclés. Le prix 
facturé à l’habitant ne représente 
qu’un tiers du coût global du compos-
teur.

Pour commander (dans la limite d’un 
composteur par foyer), merci d’adres-
ser un mail à Armel JOST, chargé 
de mission environnement : a.jost@
portesdemeuse.fr

Une fois la commande effectuée, la 
livraison s’effectuera sur 3 points de 
distribution : La Houpette, Ecurey et 
Gondrecourt-le-Château. Une date 
et un horaire de retrait vous seront 
communiqués et une sensibilisation 
au compostage d’une dizaine de mi-
nutes vous sera proposée afin d’utiliser 
au mieux l’outil que vous venez d’ac-
quérir.

CHANGEMENT DE FRÉQUENCE  
DE COLLECTE DU CAMION POUR 
LES SACS NOIRS
Grâce à votre implication et aux im-
portantes évolutions apportées dans 
le mode de collecte et de valorisation 
de vos déchets ménagers (extension 
des consignes de tri, apport volon-
taire des déchets recyclables, com-
postage…), chacun peut constater 
que le volume de sacs noirs collectés 
en porte à porte a considérablement 
diminué. 
La collecte hebdomadaire des sacs 
noirs en porte à porte, qui engendre 
un coût de ramassage significatif, ne 
s’avère donc plus pertinente sur une 
majorité du territoire intercommunal. 
C’est pourquoi, en cohérence avec la 
réglementation en vigueur, le nouveau 
règlement de collecte des déchets 
ménagers intègre une modification de 
la fréquence de collecte des sacs noirs 
en porte à porte.
A partir du 1er juillet 2024, cette col-
lecte sera effectuée tous les 15 jours 
(excepté dans les zones agglomérées 
de plus de 2000 habitants où elle res-
tera hebdomadaire).

PAV à Le Bouchon-sur-Saulx.
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TRAVAUX

VOTRE CODECOM S’ENGAGE  
POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE
Face au changement climatique, notre territoire est en 
transition, comme nous tous : il nous faut adapter nos 
pratiques pour limiter certains changements et faire face 
du mieux possible à ceux qui seront inévitables. Afin de se 
saisir de ces enjeux, vos élus mènent une réflexion sur une 
large palette de sujets, qui vous seront présentés dans cette 
nouvelle rubrique.

Dans le contexte de changement cli-
matique et de transition écologique, 
la Codecom des Portes de Meuse 
mène une réflexion sur la désimper-
méabilisation des espaces extérieurs 
des bâtiments publics, l’amélioration 
du confort d’été et la végétalisation 
de ces espaces : écoles, crèches et 
maisons de santé. Ces établissements 
représentent une vingtaine de bâti-
ments en tout. 

La « bétonisation » systématique des 
extérieurs pendant des décennies 
nous prive en effet de la verdure et 

de ses bénéfices, et empêche l’eau 
de rejoindre les nappes phréatiques, 
créant ainsi des inondations et une 
rupture dans le cycle naturel de l’eau.

La désimperméabilisation des sols vise 
plusieurs objectifs : 

•• Laisser plus de place à la végéta-
tion grâce au retour de la pleine terre.

•• Améliorer le confort d’été (en 
créant des îlots de fraîcheur, consti-
tués par le retour de la végétation).

•• Soutenir la biodiversité, la végé-

tation constituant un abri pour les in-
sectes et les oiseaux.

•• Favoriser le cycle naturel de l’eau 
en lui permettant de ruisseler.

Cette approche s’inscrit dans une 
démarche plus globale de transition 
climatique et s’étalera sur une pé-
riode minimale de 5 ans. Elle intégrera 
également les enjeux liés à la réduc-
tion des températures estivales dans 
les bâtiments et l’amélioration de la 
végétalisation de ces espaces com-
muns.

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

En concertation avec les communes 
concernées, les sites intercommunaux 
qui n’avaient pas encore de défibrilla-
teur ont été équipés pour un montant 
total de 12 000 €. Ce projet répond à 
une obligation réglementaire et à une 
volonté d’équiper au mieux les établis-
sements recevant du public. Un marché 
pour la fourniture, la pose, la mainte-
nance, la formation à l’utilisation de dé-
fibrillateurs automatisés externes et in-
ternes, les accessoires et consommables 
pour les sites ERP (ndlr : Établissement Re-
cevant du Public) de la Codecom des 
Portes de Meuse a été passé en 2022.

Le candidat retenu est l’entreprise EURL 
ID sécurité, implantée à Bar-le-Duc.

DES DÉFIBRILLATEURS POUR  
LES SITES INTERCOMMUNAUX

UNE APPLICATION 
VOUS PERMET DE 
LOCALISER LE DÉ-
FIBRILLATEUR LE 
PLUS PROCHE SUR 
TOUT LE TERRI-
TOIRE NATIONAL.

POUR  
LA TÉLÉCHARGER,  

SCANNER  
CE QR-CODE

RÉFLEXION SUR LA DÉSIMPERMÉABILISATION DES SOLS

Visite sur la désimperméabilisation 
des sols dans une école à Nancy.
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SANTÉ - SOCIAL

Madame Sandra LAMONTAGNE, Orthophoniste
Maison des Services (1er étage)
10 place de la Mairie - 55170 ANCERVILLE
Tél. 06 16 14 07 51

Docteur Abderrahmane DJABER, Psychiatre et Addictologue
Résidence Fanfan la Tulipe
5 rue Gérard Philipe - 55170 ANCERVILLE
Tél. 09 55 10 52 47

Madame Marine BUSSING, Orthophoniste
Bâtiment côté droit (1er étage)
16 rue Nicolas et Paul Paquet - 55170 ANCERVILLE
Tél. 07 49 48 44 23

Docteur Léa DREHER, Chirurgien-dentiste
3 rue de la Tannerie - 55170 ANCERVILLE 
(rendez-vous sur Doctolib)

Docteur Adrien LAMBERT, Chirurgien-dentiste
3 rue de la Tannerie - 55170 ANCERVILLE 
(rendez-vous sur Doctolib)

L’offre de santé s’étoffe sur le territoire.  
Tour d’horizon des professionnels à votre disposition.

DE NOUVEAUX PROFESSIONNELS 
DE SANTÉ !

VOUS AVEZ UN PROJET  
D’INSTALLATION ?
Contactez Isabelle CEREDA :  
i.cereda@portesdemeuse.fr 
03 56 75 98 03

M. Julien PEREZ, Kinésithérapeute
29 rue Madame Robert - 55170 COUSANCES-LES-FORGES

Tél. 06 45 82 45 60

Mme Lorène PERRIN, Orthophoniste
29 rue Madame Robert - 55170 COUSANCES-LES-FORGES

Tél. 06 27 89 82 41

Docteur Olivier LAMBERT, Médecin généraliste
1 rue de la place - 55170 COUSANCES-LES-FORGES

Tél. 03 25 55 50 89

EN PROJET :
>> Une médecin généraliste - MSP de Gondrecourt-le-Château  
>> Une psychologue – Maison de Santé de Dammarie-sur-Saulx avec  
 possibilité de permanences sur les autres structures  
 de santé du territoire
>> Une sophrologue, sexologue sur le secteur du Val d’Ornois 
>> Une podologue, dont le secteur d’installation n’est pas encore défini

CES 5 PROFESSIONNELS EXERCENT 
ACTUELLEMENT DANS DES LOCAUX 

PROVISOIRES MIS À DISPOSITION PAR  
LA COMMUNE D’ANCERVILLE.  

ILS INTÈGRERONT LA MAISON DE SANTÉ 
PLURIDISCIPLINAIRE D’ANCERVILLE À 

L’ISSUE DES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT 
ET D’EXTENSION PRÉVUS FIN 2025.

Maison de Santé 
intercommunale 
à Ancerville.

Maison de Santé intercommunale à Ancerville.
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SANTÉ - SOCIAL

« Le transport 
est un enjeu 

primordial au 
quotidien pour tous et 

impacte divers domaines 
comme le travail, la 
santé, les loisirs, les 

études, etc. Nous restons 
à l’écoute des besoins 

des habitants sur ce 
point, aussi n’hésitez 

pas à nous retourner le 
questionnaire mobilité 

complété, transmis avec 
le magazine Horizon de 
janvier. Les retours nous 

aideront à améliorer le 
service de transports ! »

Martine JOSEPH, Vice-
Présidente en charge des 

Affaires Sociales et du 
Contrat Local  

de Santé

Afin de conforter l’offre de service du Transport à la Demande (TAD) mise en place depuis 2016 dans le cadre du Contrat 
Local de Santé (CLS) et de répondre ainsi aux besoins des habitants, la Communauté de Communes des Portes de Meuse 
met en place de nouvelles destinations à partir de mai 2024 : 

UN SERVICE D’AIDE À LA MOBILITÉ  
QUI SE RENFORCE

POUR RAPPEL : 

•• TAD 1 « Perthois » - tous les jeudis de 9h à 12h00 pour les habitants 
des Communes suivantes : Ancerville, Aulnois-en-Perthois,  
Baudonvilliers, Brauvilliers, Cousances-les-Forges, Juvigny-en-Perthois, 
La Houpette, Savonnières-en-Perthois et Sommelonne. 

•• Sur TAD 2 « Saulx » vers Bar-le-Duc : pas de modification

•• Service TAD secteur de Montiers-sur-Saulx pour se rendre  
à Ligny-en-Barrois les vendredis (matin) :  pas de modification

SUR TAD 1 « PERTHOIS » VERS ANCERVILLE : 

•• 1ére semaine :  Ancerville

•• 2éme semaine : Saint-Dizier

•• 3éme semaine : Bar-le-Duc

•• 4éme semaine : Ancerville

POUR RAPPEL :
TAD 1 : tous les mardis de 13h30 à 17h00 pour les habitants des communes sui-
vantes : Bertheléville, Bonnet, Chassey-Beaupré, Dainville, Horville-en-Ornois, 
Les Roises, Luméville-en-Ornois, Mandres-en-Barrois, Tourailles-sous-Bois, Vaude-
ville-le-Haut, Vouthon-Haut et Vouthon-Bas.

TAD 2 : tous les mercredis de 13h30 à 17h00 pour les habitants des Communes 
suivantes : Abainville, Amanty, Badonvilliers, Baudignécourt, Delouze, Demange-
aux-Eaux, Gérauvilliers, Gondrecourt-le-Château, Houdelaincourt, Mauvages, 
Rosières-en-Blois, Saint-Joire et Tréveray.

SUR TAD 1 ET TAD 2 SECTEUR GONDRECOURT-LE-CHÂTEAU/VAL D’ORNOIS : 

•• 1ére semaine :  Gondrecourt-le-Château

•• 2éme semaine : Neufchâteau  

•• 3éme semaine : Commercy  

•• 4éme semaine : Gondrecourt-le-Château

COMMENT  
ÇA FONCTIONNE ?
Vous devez contacter le chauf-
feur du minibus au 06 71 21 29 95 
la veille avant 12h pour réserver 
votre place (si le minibus est déjà 
complet lors de votre appel, vous 
serez prioritaire pour une réserva-
tion la semaine suivante).
Coût du trajet aller et retour : 1 € 
(encaissement auprès du chauf-
feur). 
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PATRIMOINE

« Ce visioguide s’inscrit dans 
une logique de parcours de 
découverte du petit patrimoine 
de notre territoire, à destination 
des touristes et des habitants, 
qui (re)découvrent parfois les 
éléments qui les entourent et 
portent sur eux un nouveau regard. 
Toujours dans cette même logique, 
nous souhaitons développer, en 
collaboration avec l’Office du 
tourisme, des visites organisées 
d’églises, lavoirs… sous forme de 
parcours à destination des familles. 
Cette démarche est possible 
grâce au travail des maires, qui 
sont attentifs à la réfection et à 
l’entretien du patrimoine de leur 
commune. » 
Philippe ANDRÉ, Vice-Président en 
charge du Tourisme.

L’ÉGLISE SAINT-MARTIN,  
LE TRÉSOR DE RIBEAUCOURT

L’Église Saint-Martin de Ribeaucourt a 
traversé tant bien que mal les siècles. 
Guerres, sièges, intempéries et un 
incendie lui ont laissé quelques stig-
mates ici et là obligeant les habitants 
à surélever ses murs pour la protéger. 
Elle a ainsi été remaniée à plusieurs re-
prises entre le 14ème siècle et le début 
du 16ème siècle pour permettre l’amé-
nagement de défenses.

Les combles de la nef et du chevet, 
surélevés de plus d’un mètre, offraient 
à la population des salles de refuge 
d’une surface totale de 170 m². En 
1889, elle connut une grande phase 
de restauration détruisant les salles 
de refuge, mais conservant trois 
chambres fortes superposées les 
unes sur les autres, dans la tour. Cette 
grande restauration a aussi engendré 
l’apparition d’une toiture néo-go-
thique sur sa tour fortifiée, inspirée de 
la technique de Viollet-le-Duc.

L’ÉGLISES ET SES PARTICULARITÉS

À la droite du fronton, on peut voir 
la statue de Saint-Martin figuré en 
Évêque.

Sous la toiture, une corniche formée 
de tablettes repose sur des corbeaux 

tous aussi originaux les uns que les 
autres. La partie supérieure de la tou-
relle s’élargit au moyen de deux ter-
rasses reposant sur des corbeaux en 
encorbellement. 

Quant à la tour, son sommet d’origine 
n’existant plus, il a été restauré en 1889 
et couronné d’une forte corniche 
imitant des mâchicoulis, surmontée 
de meurtrières et recouverte d’une 
grande toiture en ardoise. Cette tour 
centrale donne un cachet guerrier 
tout à fait original à l’édifice.

La nef est une particularité forte de 
l’église Saint-Martin de Ribeaucourt : 
elle ne possède ni piliers, ni contreforts, 
ni voûtes. La charpente y est appa-
rente.

Le chœur est formé de cinq pans per-
cés de fenêtres ogivales dont trois sont 
surmontées d’une rose simple. Il est au-
jourd’hui encore richement décoré : 
il a conservé ses motifs floraux d’an-
tan et ses couleurs originelles, dont le 
temps a simplement terni l’éclat.

Au centre du chœur, un autel en 
marbre de trois couleurs provenant 
de la Chapelle de l’ancien hôpital de 
Bar-le-Duc, se dresse, don de la muni-
cipalité de Bar-le-Duc.

Une nouvelle visite virtuelle consacrée à l’église de Ribeaucourt est désormais dispo-
nible ! En complément, voici quelques éléments décrivant cet édifice religieux datant du 
Moyen-Âge qui mérite vraiment le détour. 

DÉCOUVREZ  
TOUTE L’HISTOIRE DE 

L’ÉGLISE SAINT-MARTIN 
DE RIBEAUCOURT :

SCANNEZ  
CE QR CODE

Église Saint-Martin à Ribeaucourt.
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COMMUNICATION

À partir 2e semestre 2024, toutes 
les entreprises, associations ou 
autres établissements qui estiment 
avoir besoin d’une lame pourront 
solliciter directement leur mairie 
de rattachement pour compléter le 
formulaire ad hoc.

PLUS D’INFORMATIONS : 
Romain GIROUX 
03 29 75 97 40 
r.giroux@portesdemeuse.fr

200 ensembles de 
signalétique (mono-
mât ou bi-mâts) sont en 
cours d’installation sur 
le secteur du Perthois, pour 
plus de 600 lames (recto et/ou 
verso). 

LA CODECOM VA DÉPLOYER  
UNE NOUVELLE SIGNALISATION  
D’INFORMATION LOCALE (SIL)

La SIL est un outil de guidage qui per-
met aux usagers de la route d’accé-
der facilement et en toute sécurité 
aux activités commerciales et de 
services mis à leur disposition. Son 
objectif n’est pas publicitaire, il s’agit 
d’informer et d’orienter les usagers de 
la route vers les activités, services et 
équipements du territoire, dans le res-
pect des règles de l’I.I.S.R. (Instruction 
Interministérielle sur la Signalisation 
Routière) et du guide technique édité 
par le CERTU en 2006.

Par conséquent, seuls les établisse-
ments qui reçoivent du public peuvent 
être signalés, dans le respect de la ré-
glementation intercommunale.

La Codecom souhaite harmoniser la 
signalétique existante et la complé-
ter le cas échéant, en ciblant les axes 
principaux en priorité. Pour ce faire, 
un état des lieux a été réalisé sur le 
Perthois dans un premier temps car il 
n’était que très faiblement pourvu en 
SIL. Sur la base de ce recensement, 
la SIL est en cours de déploiement sur 
les 19 communes du Perthois, puis elle 
sera mise à jour sur l’ensemble des 51 
communes du territoire.

Les ensembles qui seront mis en place 
sont plus grands que les panneaux 
communaux remplacés, afin d’as-
surer une meilleure visibilité, tout en 
s’intégrant mieux visuellement dans le 
paysage (mats couleur champagne 
et lames blanches). L’objectif est 
d’orienter au mieux les usagers sans 
dénaturer les villages et leur patri-
moine.

La Signalisation d’Information Locale (SIL) vise à orienter et guider les usagers de la 
route vers les divers services du territoire. Afin d’éviter l’effet patchwork, la Codecom 
a fait le choix d’installer des éléments de signalétique identiques dans toutes les com-
munes du territoire.

Vous recevez du public dans votre établissement et vous constatez qu’il n’apparait pas sur nos lames de signa-
létique ? Signalez-le à votre mairie de rattachement, qui vérifiera votre éligibilité et vous fournira un formulaire 
à compléter. 

MIEUX INFORMER ET  
ORIENTER LES USAGERS

Afin de définir les modalités d’inter-
vention, un règlement intercommunal 
de la SIL a été élaboré. Il a été transmis 
à toutes les mairies du Perthois, puis à 
toutes les mairies du territoire pour la 
mise à jour qui suivra. 

La SIL poursuit également un enjeu de 
sécurité, avec la signalisation des mai-
sons de santé par exemple et d’amé-
lioration du cadre de vie local en si-
gnalant mieux les services.

À partir de 2025, la Communauté de 
Communes des Portes de Meuse ef-
fectuera une mise à jour annuelle de 
la signalétique intercommunale sur 
l’ensemble du territoire pour retirer les 
lames obsolètes, remplacer les élé-
ments détériorés, ajouter les nouveaux 
ensembles et les nouvelles lames pour 
répondre aux besoins des usagers de 
la route et du territoire, dans le respect 

de la réglementation en vigueur.

Le budget total d’installation de la SIL 
est d’environ 130 000 € HT sur le sec-
teur du Perthois. Cette opération a 
été réalisée par l’entreprise Signaux 
Girod implantée à Fains-Véel.

« Après quelques 
décennies d’attente 
sur la partie ouest de 
notre Codecom, les détours 
hasardeux dans nos villages 
vont laisser la place à la 
simplicité et des horizons bien 
fléchés ! Cette initiative touche 
à sa fin, il reste la mise à jour 
des parties centrales et sud-est 
du territoire à réaliser. »
Fabrice PETERMANN,  
Vice Président en charge de la 
Communication et des Nouvelles 
Technologies  

Signalétique intercommunale récemment installée sur le secteur du Perthois.Signalétique intercommunale récemment installée sur le secteur du Perthois.
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AGENDA

MAI du SON est un événement organisé par l’École Intercommunale  
de Musique (EIM des Portes de Meuse). 

Après Écurey, Brillon-en-Barrois et Tréveray, c’est au tour de la com-
mune de Montiers-sur-Saulx d’accueillir l’édition 2024 de MAI du SON !

Au programme de ces 2 jours : les élèves de l’EIM, du rock, de la dis-
co-funk, de la soul, de la musique celtique…

La Micro-Folie sera également de la partie !

Avec ses 153 élèves et ses 10 enseignants, l’EIM propose des initiations  
et des cours musicaux pour tout niveau, tout âge, tout style  

et sur tout le territoire.
Elle compte 3 antennes implantées à Cousances-les-Forges,  

Gondrecourt-le-Château et Montiers-sur-Saulx. 

LA PROGRAMMATION :

SAMEDI 25 MAI 
À PARTIR DE 16H30

ATELIERS DE MUSIQUES  
ACTUELLES

On envoie du son pour 
l’ouverture du festival avec 
les ateliers de musiques 
actuelles de l’École 
Intercommunale de Musique 
(EIM) des Portes de Meuse.

ROXANE pop rock soul

Envoûtante guitariste et 
chanteuse, la genevoise 
Roxane propose un univers 
pop/soul aussi brut que 
céleste, dessiné par une 
artiste qui manie puissance 
et vulnérabilité.

EIGHTY disco funk

Avec une énergie 
brute, incandescente et 
communicative, Eighty 
délivre un disco funk puissant 
et entraînant.

DIMANCHE 26 MAI
À PARTIR DE 14H

CONCERT DES ÉLÈVES  
ET PROFESSEURS DE L’EIM

Entraînants et dynamiques, 
les musiciens de l’École 
Intercommunale de Musique 
des Portes de Meuse ont de 
nombreux talents à mettre 
en lumière sur scène. Ils 
présentent leur travail dans 
une ambiance conviviale et 
pleine de pep’s qui pour-
rait bien susciter des envies 
musicales.

GRAND LARGE  
pop rock celtique

En 2019, naquit ce projet 
un peu fou de réunir des 
musiciens d’horizons variés 
autour d’une idée l’étant 
tout autant : un fil rouge 
celtique qui ne se refuse rien, 
qui passe par le rock ou le 
métal, par des arrangements 
surprenants au milieu d’un 
andro breton dépaysant. 

ENTRÉE GRATUITE SANS RÉSERVATION
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AGENDA

SCANNEZ CES QR CODES POUR DECOUVRIR LES GROUPES  
SUR SCÈNE EN AVANT-PREMIERE : 

Eighty Roxane

Couvertpuis
vers
Ligny-en-Barrois

vers
Gondrecourt

Bure

SaudronParoy-sur-Saulx

Salle des fêtes 
Chemin de la Forge  

à Montiers-sur-Saulx 
Concerts plein air et intérieur 

Buvette & petite restauration sur place

vers
Joinville

vers
St Dizier

Chevillon

Montiers-
sur-Saulx

« Il y a une dizaine d’années, avant de s’appeler Mai 
du Son, l’objectif de ce concert était de donner aux 

élèves l’occasion d’avoir un moment de restitution bien à 
eux. Cet objectif est toujours présent mais l’évènement a 
pris de l’ampleur, petit à petit. D’abord en y intégrant un 

groupe professionnel à la fin et de fil en aiguille, cela a donné 
naissance à Mai du Son, avec la formule que l’on connaît 

aujourd’hui et qui continue d’évoluer ! 
« Cette année, la formule est légèrement modifiée puisque 

le concert des élèves aura lieu le dimanche, suivi du concert 
d’un groupe local, Grand Large. Le samedi, des ateliers de 

musique actuelle feront l’ouverture du festival, auxquels 
succéderont une artiste et un groupe d’une certaine 

notoriété : Roxane et Eighty. Notre envie est toujours de créer 
un moment à la fois convivial, festif et de qualité ! »

Mathieu LAURENT,  
Développeur culturel de l’EIM

« L’objectif de ce festival est de promouvoir l’école 
de musique en proposant un spectacle professionnel 
en parallèle. C’est l’occasion de proposer un temps 
musical et un spectacle qualitatif aux habitants du territoire. 
Nous tenons au caractère itinérant de cet évènement, qui 
permet d’irriguer le territoire et de faire rayonner l’école 
de musique très largement. Cette année, Mai du Son a lieu 
à Montiers-sur-Saulx, où se trouve l’une des antennes de 
l’école. C’est l’occasion de venir écouter jouer les élèves. 
Notre ambition est d’en faire un festival partagé par les 
habitants du territoire, aller à la rencontre des habitants et 
coconstruire avec eux un projet musical. Le socle de Mai du 
Son est évidemment le travail des élèves mais les portes 
restent ouvertes pour que chacun puisse proposer des 
choses et s’emparer de l’évènement. Pour les années à venir, 
nous allons essayer d’aller de plus en plus vers cette formule 
participative qui permet aux habitants de s’approprier leur 
territoire et ce qui l’anime. »
Sébastien LEGRAND,  
Vice-Président en charge du Sport  
et de la Vie associative et culturelle

Avec la 
Micro Folie 

des Portes 
de Meuse




